

EGLISE PROTESTANTE UNIE DU BERGERACOIS

Bergerac - Eymet - La Force - Lamonzie-Gardonne - Sarlat

ASSEMBLEE GENERALE

De l'association cultuelle

6 Avril 2025 Temple de Bergerac

RAPPORT D'ACTIVITÉ 2024 ET D'ORIENTATION 2025

Sommaire

1/BILAN p 3-4

2/ CULTES p 5

3/ ACTIVITÉS THÉOLOGIQUES ET BIBLIQUES p 6-7

4/ CATÉCHÈSE ET JEUNESSE p 7-10

5/ AUMÔNERIE p 11

6/ DEFAP p 11

7/ CHORALE ET MUSIQUE p 12-13

8/ PRÉSENCE DANS LA CITÉ p 13-14

9/ COMMISSION IMMOBILIÈRE p 14-15

10/ CONVIVIALITE p 15-18

11/ COMMUNICATION p 18-19

12/ OECUMENISME p 19

13/ DIACONIE p 19-20

14/ EGLISE VERTE p 20-21



Statistiques 2024

Membres de l'église (foyers connus): 221

Membres de l'association cultuelle (membres électeurs): 169 Donateurs (dons nominatifs): 123 réguliers + 14 occasionnels

Baptêmes: 4

Mariages: 2

Obsèques: 21

1/ BILAN

L'année 2024 a été marquée par **le renouvellement du conseil presbytéral**: 4 conseillers ont accepté de renouveler leur mandat de 4 ans et 7 nouveaux conseillers ont été discernés et présentés au suffrage de l'AG en avril 2024. Les 11 candidats ont été élus à l'unanimité des membres présents ou représentés. Le bureau du nouveau conseil a été nommé à la suite de l'AG.

Nous avons eu la tristesse de perdre un de nos conseillers, Patrick Barthez décédé le 15 juin 2024. Patrick était en charge de la trésorerie de l'Église depuis avril avec son co-trésorier Étienne Tournier.

Nous remercions Étienne d'avoir repris la trésorerie de l'Église en main et de l'avoir mené de front avec son activité professionnelle jusqu'en mars de cette année 2025.

Le conseil presbytéral composé actuellement de 10 membres élus et des pasteurs a été installé le 15 septembre 2024 lors de notre culte de rentrée.

Les cultes ordinaires accueillent chaque dimanche une quarantaine de personnes dont souvent des personnes en recherche personnelle, des familles de passage pour les vacances, des groupes intéressés par notre projet de réaménagement et des familles qui s'installent dans le bergeracois. Une équipe d'accueil a été mise en place depuis septembre pour assurer cet accueil et un accompagnement dans notre église pour celles et ceux qui le souhaitent.

L'Église peut compter sur la présence de prédicateurs fidèles pour assurer les cultes dans différents lieux. Avec le départ en juin prochain de Joël Dahan, auquel s'ajoute la vacance de plusieurs postes, se pose la question de la solidarité entre les différentes paroisses du consistoire à laquelle nous devrons répondre en ménageant nos forces vives. Une réflexion est menée depuis quelques mois sur la vacance pastorale au sein du consistoire et le maintien des cultes réguliers par les différents acteurs connus (pasteurs retraités, prédicateurs laïques...).

L'équipe de musiciens, accompagnant le temps cultuel s'est agrandie ; une dizaine de musiciens peuvent désormais répondre à la demande des prédicateurs en fonction des disponibilités de chacun.

L'équipe catéchèse encadrée par Sylvie André (service national catéchèse) accueille une fois par mois les enfants sur l'ouverture liturgique du culte dominical avant de rejoindre les groupes «Godlyplay» et «petits pas». Merci pour cet accueil enthousiaste, dynamique et compétent auprès des jeunes. C'est toujours avec grand plaisir que nous vivons ces cultes familles/catéchèse.

Un espace aménagé est réservé tous les dimanches à l'accueil des enfants avec livres et coloriages.

Dans le cadre de nos temps forts:

Nous avons une fois encore célébré le culte de **l'Ascension** chez nos amis Neske et Hans Brenning à Paunat le 9 mai ; nous les remercions pour cet accueil annuel et chaleureux dont le conseil presbytéral s'attache à trouver une solution de remplacement à partir de 2025.

Les journées de ventes des 25 mai (vente de printemps) et 30 novembre (vente de Noël) sont également des temps forts non seulement pour les finances de l'Église, mais aussi pour ce qu'elles permettent de mettre en œuvre pour leur réussite: atelier artisanat, équipe de préparation et d'installation, permanences des stands, accueil des paroissiens et des visiteurs... Oui, c'est bon pour nos finances mais quels bons moments de joie, de faire et de vivre ensemble une journée fraternelle.

Le 16 juin, **la fête de l'Église** qui clôt l'année catéchétique (ou presque!) a été marquée par un culte avec les enfants suivi d'un repas partagé à l'Espace Protestant et un après-midi récréatif inter-génération organisé par nos pasteurs.

Le samedi 12 octobre 2024, nous avions initié **la première «soirée des talents»** au profit de l'Église. Des musiciens et des choristes, des poèmes accompagnés au piano, des chants, deux expositions photos ont ravis tous les spectateurs qui ont été conviés ensuite à un buffet d'accueil préparé par d'autres talents en tablier blanc.

Le voyage inter-générationnel du 25 au 29 octobre a été également un événement fort en découvertes et partages entre petits et grands, jeunes et anciens, paroissiens locaux et consistoriaux. De grands moments de rencontre et de fraternité vécus dans le respect des uns et des autres.

Nous avons repris en décembre, notre **calendrier vivant de l'Avent** qui a permis quatre rencontres sur différents secteurs autour de La Force, Eymet, Lalinde et Bergerac.

Les plus jeunes n'ont pas été oubliés, un goûter de Noël leur a été proposé avec chants, conte de Noël et atelier bricolage le 21 décembre à l'Espace Protestant.

Merci à toutes et tous pour ces temps de rencontres dans la convivialité et la joie de Noël.

Pour finir, je voudrais remercier celles et ceux qui sont engagés depuis longtemps et celles et ceux qui les ont rejoint dans les différentes équipes au cours de cette année. Toutes ces personnes qui ne ménagent ni leur temps, ni leur énergie pour que rayonne notre communauté au-delà de notre Église locale.

Tous ces temps de partage et d'échanges permettent de nous rencontrer et de fortifier nos liens sous le regard bienveillant de Dieu.

Soyons reconnaissants pour tous ces services rendus au nom de Celui qui nous guide et nous éclaire!

Perspectives 2025

- Continuer sur notre lancer en enrichissant les équipes déjà en action avec de nouvelles idées et de nouvelles personnes.
- Remettre à jour notre projet d'Église pour étayer notre recherche de pasteur pour 2026
- Appel et formation de nouveaux prédicateurs laïques
- Réunions pour la gestion de l'Espace Protestant et l'accueil de groupes.
- L'équipe des visites à renforcer. Organisation par secteur?

Jocelyne HAJDUK Présidente de l'AC - EPUB

2/ CULTES

Dans notre Église, le culte est de la responsabilité du conseil presbytéral.

Équipe des prédicateurs année 2024

Comme l'année passée nous sommes 4,5 personnes pour assurer tous les cultes du secteur, un pasteur à temps plein, Joël Dahan et un pasteur à mi-temps, Andrew Rossiter et 3 laïques, Sylvie Deguine Lemarchand, Christian Millot et Gérard Laplace.

Tous les dimanches culte à Bergerac, une fois par mois à La Force, environ une fois par mois à la chapelle de l'hôpital à Sarlat, à Eymet un ou deux cultes par an, à Gardonne un culte cette année. Notez bien, cette année 2025, culte du jeudi saint à Gardonne à 18 h.

Cette année le culte de Noël a eu lieu chez Étienne à Ste Nathalène, merci pour son accueil.

A noter comme chaque année le culte de l'Ascension à Paunat ou à St Alvère, merci de mettre leur terrain à notre disposition pour le culte et le pique-nique.

D'autre part les pasteurs et Sylvie assurent régulièrement les cultes d'action de grâce pour les obsèques. L'année prochaine Sylvie se trouvera seule pour les assurer.

Je ne peux pas parler des prédications sans la présence indispensable des nombreux musiciens qui nous accompagnent chaque dimanche, nous les remercions chaleureusement. Nous utilisons en général le recueil de cantiques Alléluia, Joël est plus varié.

Nous constatons pour La Force et Sarlat une diminution des participants plusieurs décès ou impossibilité de se déplacer

Pour nous laïques la préparation d'un culte nous demande quelques semaines de réflexion, bien sûr, aidés par les documents très variés sur internet, mais travailler sur le texte du jour (pas toujours très facile), nous apporte l'occasion d'enrichir notre foi, notre engagement personnel.

Une fois les textes prêts, il faut faire le déroulement des chants sur l'ordinateur mis à notre disposition pour la projection, nous ne sommes pas tous au point pour le maniement du portable.

Les mois d'été 2025 à venir vont devenir plus difficiles Joël part à Aix en Provence et Andrew assure seulement un mi-temps, c'est aussi sa période de congés. L'année 2025-2026 s'annonce aussi, bien délicate, un appel sera fait auprès de pasteurs à la retraite, ce n'est pas suffisant. Y aurait-il d'autres solutions pour une aide plus conséquente?

Nous avons besoin de nouvelles personnes pour nous aider. Pourquoi pas commencer par faire la liturgie, de nombreux textes sont à votre disposition, qui se lance??

Gérard Laplace Treyture

3/ ACTIVITÉS THÉOLOGIQUES ET BIBLIQUES

Études bibliques

Trois groupes se réunissent régulièrement pour partager autour du texte biblique, à La Force, Eymet et Bergerac. Un groupe œcuménique se réunit à Lalinde.

• Groupe d'étude biblique Bergerac

Le groupe de Bergerac est un petit groupe, fidèle, très participant. Il se réunit une fois par mois le vendredi à 20h à l'Espace Protestant. Début 2025, nous avons terminé la lecture continue des 16 chapitres de l'Évangile de Marc! Un par mois!

• Groupe d'étude biblique d'Eymet

Nous avons pris la même thématique pour ces deux rencontres mensuelles à Eymet et La Force.

En première partie de l'année nous avons conclu (commencé en 2023) l'histoire de Ruth. La question posée par ce livre est le vivre ensemble de la société après les bouleversements du retour d'exil en Babylone d'une partie de la population. Un pays pour un peuple, pur et seul porteur du message de Dieu était l'option émise par certains auteurs bibliques que nous lisons dans les livres d'Esdras et de Néhémie par exemple. Opposée à cette vision étroite de ce qui constitue le peuple de Dieu se dresse Ruth. Ruth, une jeune Moabite (étrangère venant d'un peuple haït et méprisé) qui par sa grâce, son courage et sa foi apporte une vision d'une société pluraliste et ouverte. Nous ne sommes pas privés de faire des commentaires sur notre situation d'aujourd'hui à partir de notre lecture.

En deuxième partie de l'année (depuis septembre) nous avons ouvert les pages de la Bible pour découvrir les plantes et les arbres et leur signification pour le message évangélique. A partir du figuier ou de l'olivier nous avons pu dresser une image de notre foi et nos engagements. Nos échanges trouvent leur inspiration dans le très beau livre de Pascal Geoffroy «40 Plantes de la Bible», chaque plante est illustrée par une aquarelle de Marie-Thé Canovas et alimentée par une méditation de Pascal Geoffroy .Ces études continuent cette année, en 2025, où nous allons découvrir d'autres trésors enracinés dans les pages de la Bible.

Andrew Rossiter

• Groupe d'étude biblique de La Force

Le groupe d'étude biblique de La Force existe depuis fort longtemps. Il se réunit de septembre à juin, une fois par mois, généralement le mardi dans l'après-midi. Actuellement, nous sommes entre sept et dix personnes conduites par Andrew Rossiter. Il est souvent œcuménique.

En 2024, nous avons travaillé toute l'année sur le Chapitre 4 de l'Évangile de Jean, Jésus et la samaritaine, en nous appuyant sur un petit livre « tout près de la source » écrit par Frère John de Taizé (aux presses de Taizé).

Avec Andrew, nous approfondissons nos réflexions et surtout, nous cherchons ce que cela signifie pour nos propres vies !

« Adorer Dieu, c'est faire de sa vie une réponse à celui qui nous comble de tout bien, l'essentiel n'est pas de faire mais de recevoir : Dieu étant la source ».

Cette année, nous étudions « les plantes dans la bible ».... C'est génial!

.... Et à la fin, toujours café et le gâteau de Denise!

Monique Laruelle

• Groupe œcuménique de Lalinde

Le groupe œcuménique de Lalinde continu sur sa lancée. Depuis le mois d'octobre, une fois par mois nous réunissons dans une salle du presbytère de Lalinde avec Bernard Cougoul, diacre et, cette année, le pasteur Andrew Rossiter.

En cette fin d'année 2024 nous nous sommes posé beaucoup de questions : est ce que nous continuons comme d'habitude à nous réunir tous les mois? Il est vrai que nous sommes deux protestantes et dix catholiques... Andrew a proposé de se réunir tous les trimestres comme une soirée crêpes et partage biblique avec une thématique Le groupe existe depuis 55 ans, au mois de février, ce qui n'est pas rien....

Colette Raynaud

Groupe Le Bugue-Saint-Alvère-Paunat

Ce groupe s'est arrêté, par manque de force. Nous sommes reconnaissant pour tout ce qui a été vécu de très riche humainement et spirituellement pendant toutes ces années, et reconnaissants envers celles et ceux qui l'ont porté.

4/ CATÉCHÈSE ET JEUNESSE

Séances Godly Play (école primaire)

En 2024, Anne Aubault et Sylvie André Terramorsi aidées par Ariane Dahan et Marine Baldan ont proposé 9 séances Godly Play auxquelles 16 enfants ont participé.

Nous continuons à accueillir les familles au début du culte pour que les enfants vivent la louange avec la communauté puis nous rejoignons la salle Godly Play. Depuis septembre, nous ne partageons plus notre salle avec la paroisse catholique qui a été contrainte de s'installer à la chapelle St Luc. Nous avons donc réinstallé (pour la 5ème fois depuis 2018!) notre salle Godly play au 2ème étage de l'espace protestant. Nous terminons maintenant nos séances à 12h15 afin d'avoir vraiment 1h15-30 pour vivre sereinement tous les temps proposés (accueil, narration avec du beau matériel, questions d'émerveillement, temps de créativité ou de jeu, festin, prière et bénédiction).



Le 14 décembre, toute l'équipe KT a proposé la narration de l'Avent, version XXL, à toute l'assemblée au début du culte avant que les enfants retrouvent leurs salles pour finir la séance.





Petits pas

Durant l'année écoulée, nous avons proposé l'accueil des enfants en âge maternelle (2-5 ans), dix fois durant l'année scolaire. Il y avait entre deux et sept enfants présents, avec une assez grande fidélité de certains. Le déménagement de la sacristie du temple à l'Espace Protestant s'est fait avec facilité. Les petits ont pris le "pédibus" avec les grands. Dans notre nouvelle salle, ils ne sont plus distraits par la musique du culte etc.

Coté âge, il s'avère que les trois ans commencent à trouver leur compte. Pour les deux ans, il faudra encore chercher plus loin. Et les deux grandes attendent avec impatience leur passage au CP pour rejoindre le "Godly Play.

Actuellement, nous sommes deux animatrices (et parfois des parents pour rassurer leurs enfants). Nous serions heureux d'étoffer l'équipe. D'un mois sur l'autre, nous utilisons un matériel que nous confectionnons, adapté à l'âge des enfants. C'est un vrai challenge. Des mémory, des imagiers, des jeux de société géants.

La journée des enfants du Consistoire, à La Force, a réuni une bonne dizaine de petits. Ils ont bien répondu aux propositions.





Formation des catéchètes (collège-lycée)



La veille de ces cultes avec Godly play et les «Petits pas», un groupe de 5-6 adolescents de 11-14 ans s'est réuni de 17h à 21h (une fois par mois aussi). Temps d'accueil et de brise-glace, de jeu de découverte de la Bible, d'une animation autour d'un thème (baptême, Église...) et d'une heure inspirée de la méthode «t'es où» qui laisse la parole aux adolescents. Sur des thèmes existentiels, bibliques ou théologiques, il s'agit de repartir à chaque fois des traces écrites par les adolescents d'une semaine sur l'autre ouvrant ainsi à de nouveaux d'échanges, débats et lectures bibliques.

Nous sommes reconnaissants d'avoir pu reconstituer une catéchèse pour les adolescents. D'autres rencontres ont été vécues en dehors des séances mensuelles.

<u>Camp</u>

De nombreux enfants et adolescents de ces groupes, et d'autres venant d'autres villes, vivent maintenant chaque année un camp consistorial d'hiver. En 2024, nous avons eu encore plus de participants avec 17 inscrits et nous avons vécu ce camp avec le pasteur Bertrand Marchand comme directeur, dans le Poitou. Le camp était sur le thème de la liberté, avec le chant Gospel comme support. La chanteuse Marylène Olivier a animé bénévolement les cinq jours. Merci à elle. Ce fut magnifique de voir des jeunes prendre confiance en eux et s'exprimer ainsi par le chant et la danse. Des temps d'animation biblique, de culte et de jeux ont évidemment eu une grande place durant les 5 jours.

Journée consistoriale



Le 11 mars, les familles du consistoire ont été invitées dans les locaux de la Fondation John Bost pour une journée complète. Le thème des jeux olympiques a été l'occasion découvrir la Bible autour de jeux intergénérationnels, suivis d'un repas partagé, puis de temps par tranche d'âge (petits, enfants, ados, adultes) avant le culte final.

Jeunesse et scoutisme





Les Éclaireuses et Éclaireurs unionistes de France – Groupe local de Bergerac

Au 31 décembre 2024, le groupe local compte 57 membres.

- la Branche Cadette réunit 13 louvettes et les louveteaux. Accompagnés et guidés dans leur aventure par les 7 animaux de la Jungle, les enfants découvrent le scoutisme par le jeu et la vie en groupe.
- la Branche moyenne rassemble 16 éclaireuses et éclaireurs de 12 à 16 ans. Elle applique la Méthode Scoute pour viser le développement et l'épanouissement complet des adolescentes et adolescents.
- la Branche Aînée concerne les 16-19 ans, et fonctionne intégralement en équipe, épaulée par un responsable. Aujourd'hui, 2 groupes cheminent vers la création et la réalisation d'un projet au service des autres.
- 14 responsables assurent l'encadrement et l'animation, soutenus et accompagnés par la conseillère du groupe local, Mariannick Benezech et quelques parents.

Les groupes se retrouvent un week-end par mois dans les locaux mis à disposition par la Fondation John Bost, en lien avec l'Église de Bergerac, à Prigonrieux. Lorsque cela est possible, des actions sont menées avec ou pour la Fondation, comme des petits travaux sur le terrain de la ferme de Meynard, des services et des rencontres lors de la fête annuelle.

Le lien avec l'Église est régulier: lors de la réunion de rentrée du groupe local, en accueillant les groupes à des cultes, en soutenant la préparation aux temps spirituels.

En 2024, les jeunes ont participé à la célébration œcuménique qui s'est déroulée à Bordeaux autour de la Lumière de la Paix de Bethléem; une occasion de vivre un temps d'échange et de partage avec les Scouts et Guides de France.

L'aboutissement de l'année est marqué par le camp d'été. Les branches cadettes et moyennes se jumellent avec d'autres groupes locaux. Cela leur permet de rencontrer d'autres jeunes et de vivre de belles aventures.

Le scoutisme est un mouvement d'Education Populaire que nous continuons à soutenir.

Ariane Dahan

5/ AUMÔNERIE

Aumônerie du centre de détention de Mauzac

En 2024, les années me rappelant leur existence, je fus moins présent à Mauzac qu'antérieurement.

A partir de l'été, je n'ai assuré que les séances hebdomadaires du lundi après-midi.

Sur l'ancien site, depuis août et hors vacances scolaires, le rendez-vous du lundi à 14 heures se réduit à un tête-à-tête. Au cours des vacances, nous sommes rejoints par un détenu fidèle à l'aumônerie depuis de nombreuses années. Cependant, scolairement, les cours qui l'intéressent sont donnés le lundi....

En 2024, sur ce site, Deux détenus en fin de peine ont été libérés.

Sur l'ancien site, à partir de 16 heures, la situation est plus stable. Trois détenus sont régulièrement présents à nos échanges. Nous sommes parfois rejoints ponctuellement par des détenus qui viennent «voir». Sur ce site, il y a une importante demande des «gens du voyage». Ils sont une vingtaine, mais ils ne reconnaissent pas la légitimité d'un aumônier laïc.

Depuis fin juin, il est impossible de demander un transfert ponctuel de détenu de l'ancien site vers le nouveau. J'utilisais cette possibilité pour la célébration des cultes dominicains trimestriels avec les «habitués» et des «travailleurs salariés» libres le dimanche. Une dizaine de détenus étaient présents à ces rendez-vous....

De mars à octobre, une fois par mois, je suis accompagné par Marie-Claude Lelliott, membre du groupe anglophone se réunissant au temple d'Eymet.

Daniel Vajou, aumônier des prisons.

6/ DEFAP (Service Protestant de Mission)

Le pasteur Basile Zouma secrétaire général du DEFAP est venu à Bergerac fin Janvier pour nous présenter les propositions et actions du DEFAP.

D'après les échos que j'en ai eus la conférence était très intéressante. Je n'ai pu y assister étant bloquée par les agriculteurs. Les discussions étaient très pertinentes.

Cette année, il y a eu trois rencontres, ateliers missions en visio-conférences et des groupes de travail, les jeudi 4 Avril, 5 septembre et 5 décembre 2024.

Vous pourrez trouver toutes les informations sur la lettre du DEFAP du mois de Janvier. Lisez là, elle donne des indications sur ce qui se passe au DEFAP

Pourquoi à Bergerac, nous ne pensons pas plus au DEFAP? Cela fait partie intégrante de l'église! Il est vrai que des questions se posent là aussi.....

Colette Raynaud

7/ CHORALE ET MUSIQUE

La chorale

Notre chorale existe depuis quelques années. Elle rassemble 15 membres avec une belle diversité. En effet, elle est ouverte à tous, sans distinction de croyance.

Elle nous permet de créer des liens, de favoriser la convivialité, ainsi que de découvrir une variété de chants issus de différentes cultures. Au-delà de l'aspect musical, elle nous permet également de nous détendre, de nous amuser et de partager des moments agréables ensemble.

Les répétitions ont lieu tous les jeudis, de 18h30 à 19h30 au temple. Ces moments de pratique préparent les concerts qui sont organisés tout au long de l'année. Ils permettent de mettre en valeur le travail de chaque membre et d'offrir au public un spectacle riche en émotions.

Cette chorale constitue un lieu d'épanouissement personnel et collectif, où la musique devient un moyen de communication et de partage.

Mira Lovasoa

La musique

Les musiciens de l'Église ont constitué un groupe WhatsApp qui compte 25 membres avec 18 musiciens, les pasteurs, les prédicateurs et des responsables d'Église.

Dans la semaine qui précède le culte, la personne qui animera le culte envoie la liste des chants et moments musicaux au groupe qui s'organise ensuite pour qu'il y ait un ou plusieurs musiciens lors du culte.

Le groupe est très varié, il y a de la place pour tout le monde et le groupe accueille régulièrement des personnes nouvelles. Récemment sont arrivés Julie: piano, Claire: harpe et chant et Shane: guitare.

Parmi les musiciens il y en a 8 qui jouent sur un clavier, orgue ou piano, et 10 qui jouent: guitare, ukulélé, violoncelle, harpe, flûte, clarinette et saxo. Cela permet la variété dans le culte et la répartition des chants selon leur style sur différents instruments. Ça devient rare qu'il y ait un e seul e musicien.ne dans le culte!

Jusqu'à aujourd'hui, le groupe a fonctionné sans faire de planning en avance, mais la question peut se poser. Une réunion du groupe est prévue le 12 avril prochain pour faire le point sur le fonctionnement actuel et des projets pour l'avenir.

Pour le groupe des musiciens Ottilie Bonnema

Personnellement je pense qu'il serait intéressant d'avoir un retour et de connaître l'appréciation des paroissiens présents au culte.

Monique Laplace

Toccata au Temple de Bergerac

Nous sommes heureux d'avoir rempli les engagements de notre association durant 2024.

Nous avons assisté à onze concerts au temple en 2024. C'est vrai tous n'étaient pas organisés par Toccata, mais tous ont apporté quelques chose à la vie culturelle de notre communauté. Toccata a organisé le samedi 8 Juin un concert par Les Poly'sons (de

Ludon-Médoc) sous la direction de Yolande Capponi. Une soirée de musique d'orgue et de chœur nous a fait faire le tour du monde. Tous garderont un souvenir d'un concert de haut niveau et d'avoir passé une soirée très agréable.

Nous avons pu assurer le maintien de l'orgue qui a chanté lors des concerts et accompagné nos cantiques pendant les cultes au temple. Nous sommes très reconnaissants du dévouement de Claude Van de Zande-Lucas, et nous le remercions très chaleureusement pour son engagement et son énergie. Sans dire combien nous apprécions le contenu de son carnet de contacts et d'adresses!

Nous avons tenu régulièrement nos réunions du conseil d'administration et je tiens à remercier tout particulièrement Marie-Jo Mérieux pour son accueil, ses précisions dans les comptes rendu et son activité pour l'association. Pour ne pas mentionner les repas qu'elle nous prépare aussi.

Nous avons réalisé une année financière correcte qui nous permet d'envisager des travaux sur l'orgue avec le relevage et l'accord des jeux de fond l'année prochaine. Un grand merci à Monique Laplace pour son exactitude et rigueur dans les finances et son sourire quand je ne comprends pas toujours la différence entre les comptes de résultats et le bilan!

Nous sommes prêts à relever le défi de 2025 (qui a déjà commencé) pour étendre notre activité au-delà de la musique dans le domaine de l'organisation des conférences et récitals. Quelques projets émergent déjà, mais c'est encore trop tôt pour en parler aujourd'hui. À suivre de près nos annonces!

Andrew Rossiter

8/ PRÉSENCE DANS LA CITÉ

Marche de la fraternité

Comme chaque année, l'association Bergerac Fraternité nous associe à l'organisation d'une rencontre interreligieuse, toujours dans une volonté de créer du lien entre les communautés, en proposant une découverte des cultes, de leur lieu et de leur communauté. Cette année ont participé l'Église orthodoxe, l'Église catholique, l'Église évangélique libre, l'Église protestante unie, la communauté musulmane et des membres de la communauté israélites. A noter des personnes, attachées à aucune religion participent à cette rencontre. Une marche a eu lieu dans la ville avec un accueil dans chaque lieu de culte. La journée s'est terminée dans la salle Cyrano pour un goûter partagé favorisant ainsi les échanges. Un temps de paix et de fraternité dans un monde qui en a tant besoin.

Exposition et accueil d'été au temple

L'exposition 2024 était sur le thème «Sport et Protestantisme», à l'occasion de jeux Olympiques. L'exposition sur l'histoire du protestantisme en Bergeracois était aussi exposée dans les modules et a toujours un grand succès. Même si quelques jours n'ont pas été assurés cette année, par manque de bénévoles, cette ouverture a été l'occasion de dialogues très riches avec des personnes venant d'horizons très différents. Un accueil actif en allant au-devant des personnes qui entrent, porte des fruits et permet des rencontres inattendues.

Exposition photos et soirée talent

Une soirée ouverte a eu lieu au temple avec deux objectifs: valoriser les «talents» des membres de l'Église ou de personnes proches de notre communauté, et inviter largement pour témoigner de notre conviction que l'annonce de l'Évangile se vit dans la rencontre.

Cette soirée a été l'occasion d'entendre les talents musicaux des grands et petits, dans des registres classiques ou dans d'autres styles, et d'inaugurer deux expositions photos, dans le temple, restée ensuite plusieurs semaines. L'image a aujourd'hui sa place dans nos temples quand elle est pédagogique au service de la parole ou comme à travers cet événement qui était une occasion de dialogues avec la culture. Les deux expositions de Robert Demoly et Johnny Wilst sur des portraits et des scènes captées du quotidien, formaient une sorte de dialogue, d'un mur à l'autre.

Joël Dahan

9/ COMMISSION IMMOBILIÈRE

En 2024, les travaux de la commission se sont concentrés sur:

La continuation des travaux d'aménagement du Temple de Bergerac.

Même si ces travaux sont moins visibles que ceux des années précédentes, ils ont requis pas mal de temps pour les personnes en charge de leur réalisation. Quelques exemples: renforcement de la porte latérale (serrure trois points), pose d'une main courante pour l'escalier, achat d'une rampe, divers travaux de peinture...

L'installation du matériel pour la retransmission vidéo a été réalisée. Merci à ceux qui se sont formés pour assurer chaque semaine la retransmission!

Reste à planifier le déménagement de certains livres à transférer à l'Espace Protestant pour l'aménagement de la bibliothèque à l'étage.

La préparation du remplacement de la toiture du Temple de Bergerac a mobilisé l'énergie de tous :

Grâce à l'appui de notre église tant au niveau régional que national, à des dons soit directs, soit via la Fondation du Patrimoine, nous avons pu boucler le budget de près de 70 000 € pour des travaux prévus en mars 2025. Un résultat inespéré!

Prochaine étape: Reprendre l'étude pour le changement du parquet que nous pouvons financer sur nos réserves grâce aux financements obtenus pour la toiture.

Investir l'Espace Protestant.

De multiples travaux au rez-de-chaussée : les peintures des murs, la création d'un coin évier. L'aménagement convivial de l'accueil, de même que l'espace enfants / Ados ont été réalisés (merci à celles et ceux qui ont pris en charge ce dossier au-delà des membres de la commission).

Le conseil presbytéral a lancé la recherche d'une personne souhaitant s'investir dans le «pilotage» du lieu afin d'avancer dans notre but: En faire un lieu ouvert sur la cité et permettant de nouer des partenariats. Nous avons la chance de pouvoir bénéficier de l'expertise de Sylvain Forget qui a déjà lancé l'audit de mise aux normes sécurité du lieu permettant d'accueillir du public en toute tranquillité.

Le Temple de la Force.

Des travaux de reprise de toiture sont prévus (en dessus de la cuisine), ainsi que le traitement de quelques infiltrations. Mais le plus gros dossier concerne **le chauffage**: chaudière vétuste et n'étant plus aux normes, posant des problèmes de sécurité. La commission travaille sur les options de remplacement pour 2025.

Bref il y a encore beaucoup à faire!

Je souhaite remercier tous les membres de la commission: Monique et Gérard Laplace, Jocelyne Hajduk, Philippe Bazzoli, Jean Paul Lemarchand, et Jacques Schreyer, et Etienne Tournier, notre nouveau trésorier avec l'appui de Joel et Andrew, pour tout le travail réalisé **En 2025, comme l'an dernier, nous aurons besoin de renfort**.

Rejoignez-nous au sein de la commission, ou pour nous consacrer une journée, un projet. Tous les talents sont les bienvenus!

Pour la commission immobilière Jean Louis André

10/ CONVIVIALITÉ

Groupe amitié

Sous l'égide de l'Entraide Protestante, cette assemblée d'une vingtaine de personnes, plus ou moins suivant les périodes et la météo.....se retrouve tous les troisièmes vendredi de chaque mois vers midi au court d'un repas à la chapelle du pont roux,

Moment de retrouvailles, de partage, d'échange d'infos, dans une ambiance conviviale Bien entendu, le groupe est ouvert, pour les inscriptions Mme Eschauzier 0553577543 (participation modique du prix du repas fourni par la F.J.B.) Merci à Jean-Luc et Agnès!

Merci au convoyeur des conteneurs, Monique et Gérard, et merci aux mains ouvrières qui apportent leur « touche » au service et au bon déroulement de cette rencontre.

Marc Despujol

Groupe artisanat

Environ deux mois avant les ventes de Noël et de printemps, pour achalander les stands, un petit groupe de 6-8 personnes se retrouvent le jeudi après-midi dans l'atelier de Monique et Gérard Laplace. D'autres personnes travaillent aussi à leur domicile.

Ce petit groupe crée et fabrique divers objets utilitaires, de décoration, des jeux, en bois en cuir ou en tissus.

Ici, on scie, on ponce, on peint, on coupe, on perce, on colle, on pique à la machine ou on coût à la main.

Dans une ambiance conviviale et appliquée, on se donne des nouvelles des membres de la communauté et pour clore l'après-midi de «travail», on se retrouve autour d'un goûter apprécié.

Alors, si vous aimez créer de vos mains, venez nous joindre à nous! Nous avons besoin de personnes nouvelles pour consolider ce groupe et apporter des idées nouvelles!

Élisabeth Roques

Coordination ventes annuelles

Deux fois par année à Noël et au printemps l'Église Protestante Unie du Bergeracois organise une vente des objets fabriqués à l'atelier «Artisanat» par les petites mains de volontaires, sous la direction de Gérard et Monique LAPLACE.

A la demande de notre pasteur Joël DAHAN et du Conseil Presbytéral j'ai pris en charge la coordination de ces journées en fin d'année 2024.

C'est ainsi que fut constituée une liste de bénévoles susceptibles d'être disponibles le jour J, mais aussi la veille pour le transport, la mise en place, la tenue des stands et le démontage et rangement le lendemain. Après quelques appels téléphoniques l'équipe comportait pas moins une trentaine de bénévoles dont certains se mirent aux fourneaux pour garnir le stand des produits du terroir. Les principaux stands sont: artisanat, terroir, bijoux, vins, crêpes, tisanerie, plantes.

Les visiteurs furent nombreux grâce aux annonces et publications de l'événement mais aussi parce que chacun relaya l'information dans son réseau privé contribuant au succès de cette journée. Le produit de la vente fut donc à la hauteur de nos espérances et engagements.

Demain nous avons un défi à relever: celui de faire encore mieux! Nous avons besoin de toutes les bonnes volontés.

Réjouissez-vous car l'Éternel a agi!

Sylvie Deplante Mercier

Groupe de marche des Protestants de Bergerac (GMPB)

Bilan 2024/25 et projets 2025/26

Le Groupe de marche des Protestants de Bergerac a fait 8 sorties de mars 2024 à mars 2025, pour la plupart des randonnées de la journée du samedi de 10 à 12 km et quelques-unes en hiver du dimanche après-midi de 7 à 8 km.

Nous avons constaté une meilleure participation aux randonnées du dimanche après-midi. Bien sûr, la halte spirituelle est plus longue et conviviale le samedi car elle inclut aussi le pique-nique. Avant la marche du dimanche après-midi, un repas tiré du sac est proposé à l'espace protestant après le culte, aussi très convivial.

Le nombre de marcheurs a été en moyenne de 6 par sortie (variable de 4 à 15), essentiellement des membres de la communauté protestante, mais aussi quelques marcheurs extérieurs à la communauté.

Nous avons ouvert cette année la possibilité, pour ceux qui ne peuvent pas marcher mais souhaitent être présents à la halte spirituelle, de se connecter par internet et participer ainsi au groupe de marche.

Pour les marches à venir, nous alternerons des randonnées de la demi-journée le dimanche et des randonnées de la journée le samedi.

Nous avons en projet une sortie de plusieurs jours en été qui inclurait randonnées, spiritualité et convivialité. Nous verrons s'il est possible de réaliser ce projet cette année.

L'amitié, la convivialité, la spiritualité protestante, sont toujours au rendez-vous de nos randonnées. Nous faisons en sorte qu'elles attirent de plus en plus de marcheurs protestants ou pas.

Jean-Paul Lemarchand

Voyage inter-générations dans les Cévennes: 25 au 29/ 10/ 2024

28 participants dont 6 jeunes et une personne en situation de handicap, soit près de quatre générations réunies.

Cinq jours pour partager un **«chemin»** de découvertes pour certains, de «retrouvailles» pour d'autres, d'**enracinement** pour tous, en ce pays cévenol empli de notre «histoire», celle de nos ancêtres protestants, «notre chanson de geste, notre lliade, notre Odyssée et notre Légende Dorée» comme l'écrit André Chanson.

Quatre temps forts dans ce voyage.

La découverte du **terroir** cévenol par le biais, notamment, du «petit train» transformé en raison des pluies, et pour nous seuls, en une micheline qui fit la joie de nos jeunes qui purent la conduire d'Anduze à Saint- Jean- du- Gard, à proximité du musée cévenol qui nous a révélé le quotidien de nos aïeux.

En ce même lieu, l'accueil chaleureux de la communauté protestante, le **culte** de la «réformation» et le repas partagé.

A la veillée, l'une de nos jeunes nous a confié avoir été particulièrement interpellée par cette phrase de la prédication: «La foi n'est pas un long fleuve tranquille»

Parole que nous avons tous reçue et comprise lors de notre plongée au **musée du Désert** dans l'histoire des protestants persécutés après la révocation de l'Édit de Nantes par Louis XIV et dans le récit de la révolte des Camisards.

Le Désert pour se cacher, prier, célébrer, résister!

Le Désert au risque de sa vie, le Désert pour vivre dans l'amour de Dieu!

La résistance avec les bibles cachées derrière les miroirs, dans les chignons des femmes, dans les tonneaux pliables où les prédicants délivraient la Parole...

Les dragons, soldats du roi, veillaient, mais la créativité de ceux qu'ils voulaient exterminer les surpassait.

Dénuement, abandon, rejet, mort, mais le cœur flambant pour tous d'une volonté farouche de défendre sa foi...

Dernier temps **Aigues Mortes** et sa «**Tour de Constance**», la tour des prisonnières. Les hommes étaient envoyés aux galères ou au bagne, les femmes emprisonnées dans cette tour dans des conditions inhumaines. On en compta 296 dont **Marie Durand** arrêtée à 19 ans et libérée 38 ans après.

Aux yeux des protestants, cette femme apparaît comme l'incarnation de la résistance à l'intolérance de la persécution.

Un personnage emblématique, sœur de Pierre Durand, pasteur du Désert condamné à la pendaison, et qui ne renonça jamais, soigna, accompagna ses sœurs captives, en ce lieu inhumain, chantant les psaumes, priant, **résistant** toujours...

En cette tour haute et sombre, écrit Antoine Bigot

«Elles souffraient...mais elles avaient la foi

Leur foi, elles ne l'auraient pas vendue

Leur Dieu, elles ne l'auraient pas trahi

Non, Huguenotes elles étaient nées

Huguenotes elles voulaient mourir»

Sur une pierre, un mot toujours gravé «**Register**» (résister). Impossible de dire l'émotion qui vous étreint à sa lecture! On est comme happé par la force de ces femmes qui nous renvoient à notre mission de chrétiens et à ce questionnement: A quoi devons- nous résister aujourd'hui? Comment? Où puiser ce courage «fou» pour faire entendre ce qui fonde notre vie?

Chaque journée était, d'autre part, ponctuée de partages nourris de méditations, de prières, de chants, proposés par nos deux pasteurs qu'il nous faut remercier pour leur présence

réelle qui a permis à chacun de trouver sa place au sein de ce groupe multiforme et qui ont su, parallèlement, nous transmettre la Parole porteuse de messages hautement exigeants...

Quelques phrases ou mots glanés lors du «bilan» du dernier soir rendent bien compte des liens qui ont tissé le groupe et du «chemin» parcouru.

Face à l'insoutenable : «dragons», «violence», «43 ans de prison!»

Dans le surgissement de la lumière : «La communion dans la diversité», «le Désert», «Marie Durand pour résister»

Pour une parole de vérité : «Les enfants prophétiseront!»

Nous sommes repartis différents et avides de faire fructifier cette différence, convaincus qu'au «Désert» nous rencontrerons toujours le Seigneur qui nous donnera la force de «résister»

Loué sois-tu, mon Dieu, pour cette grâce donnée, reçue et partagée par-delà nos différences!

Sylvie Deguine Lemarchand

11/ COMMUNICATION

L'équipe communication s'efforce de mettre en œuvre tout ce qui lui est possible pour que chacune et chacun aient accès aux informations.

- une lettre d'information est envoyée chaque jeudi à celles et ceux qui se sont inscrits ou ont donné leur adresse mail. Il est possible de s'inscrire ou se désinscrire à cette lettre en tout temps. Elle donne les rendez-vous de la semaine en cours et à venir. Merci à Alexia Caraes d'assurer fidèlement cette tâche précieuse.
- l'agenda mensuel est affiché dans chaque temple et au centre protestant. Il récapitule les rendez-vous de notre vie communautaire. Il est également accessible sur le site internet de l'Église. Merci à Brigitte Bazzoli.
- Le journal «Vals et Coteaux» est publié tous les trimestres. Ce journal de 8 pages permet de revenir sur des temps forts de la vie de notre Église, de partager le quotidien de notre communauté. Il invite à la réflexion et à la découverte. Il est envoyé gratuitement à toutes les familles inscrites au fichier et distribué dans les temples.
- le site internet de l'Église protestante unie de bergeracois est régulièrement mis à jour. Vous pouvez retrouver l'agenda mensuel ainsi que Vals et Coteaux, tous les rendez-vous de notre Église ainsi que différents articles. Il renseigne sur le fonctionnement de notre Église. On peut aussi faire un don via le site.
- les réseaux sociaux (Facebook et Instagram) sont mis à jour, en fonction des événements et différents temps de notre vie communautaire. On sait que ces vitrines numériques sont d'une grande importance pour rejoindre de nouvelles personnes et témoigner de l'Évangile au-delà de nos murs. Aussi leur mise à jour régulière est primordiale.
- le culte est retransmis tous les dimanches en direct et disponible ensuite en différé (sauf en cas d'incident technique ce qui est très rare). Le système a été perfectionné au fil du

temps (merci à Jean-Louis André). L'installation, le son, l'image ont été travaillés et améliorés. Plusieurs personnes ont pris en main le fonctionnement et permettent ainsi à des personnes ne pouvant se déplacer de partager ce temps de culte avec la communauté. Merci à celles et ceux qui assurent cette mission d'une manière ou d'une autre.

- le mensuel «Ensemble» est le journal d'information de la région Sud-Ouest. Il est disponible sur abonnement et permet de prendre conscience que notre Église est aussi dans une Union et plus largement dans l'Église universelle.

La communication passe aussi par le bouche à oreille. Alors, n'hésitez pas à partager avec vos voisins!

Ariane Dahan

12/ OECUMENISME

Pastorale œcuménique des prisons.

Nous nous réunissons au moins une fois par trimestre pour parler de ce qui se passe dans les prisons de Dordogne. Nous discutons avec les aumôniers, les visiteurs de prisons, les personnes venant à l'aumônerie, les personnes s'occupant de la solidarité entraide protestante, secours catholique).

A l'occasion des journées nationales des prisons, nous étions à peu près une quarantaine de personnes, à Bergerac, pour écouter des personnes intervenant dans les prisons comme l'entraide protestante, l'aumônier des prisons, un visiteur, un membre du Service Pénitentiaire d'Insertion et de Probation de la prison de Mauzac, la présidente de la maison d'accueil des familles de détenus. Nous avons pu leur poser des questions... une belle réussite! A renouveler!

Nous avons eu aussi une journée chez les orthodoxes, Là aussi une réussite ...

Colette Raynaud

13/ DIACONIE

Visites

Comme je le dis chaque année «toute visite est une grâce» et nombreux sont ceux qui, dans notre communauté, accompagnent régulièrement nos frères et sœurs qui ne peuvent plus se déplacer en raison de leur grand âge, du handicap ou de la maladie.

Une vraie richesse à conserver!

Paradoxalement toutefois, la commission «visites» que nous pensions mettre en place avec Joël ne fonctionne pas.

Cette année, je suis seule avec nos deux pasteurs.

Nous faisons donc face au mieux aux urgences.

Actuellement, par exemple, j'accompagne presque au quotidien deux personnes dont une en fin de vie.

Il est néanmoins très important de garder un référent pour cet engagement.

En l'occurrence: Sylvie Deguine Lemarchand: 07 87 70 59 66

Ce dernier répond aux demandes en sollicitant des membres de la communauté susceptibles d'aller rencontrer les personnes concernées.

Avec l'Esprit Saint et sous le regard du Seigneur tout est possible! «Ubi caritas, deus ibi est».

Sylvie Deguine Lemarchand

L'Entraide protestante

L'année 2024 a été une année difficile mais l'entraide garde la lumière qui nous guide.

Les difficultés sont importantes tant pour accueillir de nouveaux bénévoles que pour recueillir les dons nécessaires à notre fonctionnement. Nos actions restent importantes, riches de sens et d'espérance mais nos possibilités financières s'amenuisent un peu plus chaque jour...

Les aides financières accordées sont aujourd'hui et pour demain limitées et cette rigueur nouvelle doit nous guider pour l'avenir.

Cette année, le soutien scolaire a pris une belle place dans nos missions et accueille aujourd'hui 14 enfants qui comptent sur nous.

Les repas amitiés sont solidement ancrés dans nos projets grâce à l'investissement sans faille de quelques uns.

Nos missions auprès des détenus gardent tout leur sens malgré les difficultés.

Nous gardons des liens porteurs d'espérance, de joie et de partage avec les familles de réfugiés que nous avons accompagnées et qui construisent leur vie auprès de nous.

Dans Entraide, il y a entre et c'est donc d'une relation duelle qu'il s'agit...nous ne sommes généralement plus en mesure de répondre financièrement, mais nous pouvons donner, notre écoute, notre empathie et notre temps...

Nous restons à la recherche de bénévoles et de toutes personnes désireuses de s'investir pour poursuivre les actions et l'œuvre de l'Entraide.

Nous comptons sur vous!

Marielle Antérion

14/ ÉGLISE VERTE

Cette année 2024 a été riche pour l'église verte. Nous avons eu plusieurs réunions au 40 rue Neuve d'Argenson, ou en visio- conférence pour préparer le culte des moissons, pour discuter de ce que nous allons faire au temple ou au, 40 rue Neuve d'Argenson pour améliorer le chauffage par exemple ou l'électricité....

Notre référente est Dominique Lepage comme déléguée départementale. Nos deux pasteurs nous accompagnent dans ce groupe. Hélène Lehmann est notre référente pour l'église locale.

L'Eglise Verte nationale est oecuménique. Lors de l'assemblée générale (en visio) nous rencontrons des communautés catholiques, orthodoxes, et bien sûr des églises de l'EPUF...

Les actions 2024:

En janvier, 3 Ateliers en visio "The Week" de prise de conscience, de constat et d'échanges entre les communautés religieuses de toute la France.

En février, réunion de la cellule où est formé le projet d'accueillir le spectacle "Au commencement le vert était dans la pomme".

En mars, préparation et réalisation avec le groupe de marche protestante d'une éco-balade dans les environs de Lalinde. Avec temps de louanges et pique-nique.

En avril, soirée pizza conviviale de la cellule E. Verte pour élaborer l'éco-diagnostic de la paroisse.

Culte autour des textes de Jonas et des Romains, avec réflexions des paroissiens présents sur la création

En mai, programmation du spectacle : "Au commencement le vert était dans la pomme" à l'Auditorium François Mitterrand.

En octobre, préparation et réalisation du Culte des moissons au Temple (le 06/10 pour suivre le calendrier national), suivi à l'Espace Protestant d'une vente aux enchères de produits locaux et faits maison au profit de l'Entraide Protestante, et d'un repas partagé, zéro déchet.

Les projets 2025 :

- communication sur l'engagement de l'EPUB avec pose de plaques Eglise Verte au temple et à l'espace protestant
- proposition de gestion des déchets produits par l'EPUB à travers ses différentes activités, à la demande du conseil presbytéral
- participation au Grand Kiff

Colette Raynaud, Thérèse Drosson, Hélène Lehmann